

Claudio Radonich, alcalde de Punta Arenas

## “El polideportivo no es una obsesión de este alcalde, es una necesidad”

- El jefe de la capital regional cuestionó la idea planteada por el gobernador Jorge Flies de realizar un recinto deportivo en el sector de Enrique Abello en los terrenos pertenecientes a la Armada.

Marcos Septúveda Loyola

colapsa un lugar cuando hay un tema de alta convocatoria.

¿Alcalde, el gobernador Jorge Flies le comentó sobre la idea de hacer un recinto deportivo en el sector alto de Punta Arenas? Fue la consulta que realizó el concejal Germán Flores, uno de los más estrechos colaboradores de Claudio Radonich en el municipio, en una reciente sesión del concejo municipal. Radonich indicó que no se había enterado y que desde su administración están trabajando en la construcción de un polideportivo en un terreno contiguo al Gimnasio Fiscal.

La necesidad de un recinto deportivo salta a la vista, a nivel regional es imposible realizar competencia con un alto nivel de aforo, tampoco existen espacios para acoger conciertos u otros eventos que tengan más de 3 mil asistentes. Tanto Flies como Radonich presentaron sus propuestas.

El gobernador se inclinó por techar el Estadio Fiscal, al verse imposibilitado porque este es sitio de memoria por haber sido un centro de detención y tortura durante los primeros meses de la dictadura militar, lanzó la idea de adquirir los terrenos que la Armada tiene en el sector de Enrique Abello para edificar el futuro recinto deportivo. En tanto Claudio Radonich planteó el polideportivo.

- Tengo entendido que el gobernador conversó con usted y le pidió que se pusieran de acuerdo para hacer un estadio en los terrenos de la Armada en Enrique Abello ¿Por qué la idea no lo convence?

- “Porque soy coherente. Ahí hay una vía que sube y baja, no hay otras calles”.

- Los críticos a su proyecto dicen que hará un recinto deportivo en una zona que está colapsada de vehículos.

- “A los mismos críticos que yo escuché que el tema era el acceso al problema, ahora es extraño que aplaudan un lugar en donde hay una calle y quieren meter 6 mil personas. Es como raro, ¿no es cierto? En donde pretendo emplazar el polideportivo hay hartas calles: Costanera, Bulnes, España, etc. Se puede llegar en locomoción colectiva (...) Entonces suena un poco no coherente. Yo lo que pido aquí es coherencia técnica ¿Tú has ido al Estado Nacional? Te recomiendo que veas el reportaje en donde hablan de los colapsos. A lo que voy, siempre

- Alcalde, pero el Estadio Nacional tiene varias salidas con calles de doble vía y una estación de metro.

- “Yo te invito a que veas el reportaje del Mega. La semana pasada hubo un colapso, cómo aquí ocurrió cuando se juntaron 30 mil personas en Zona Franca o viene Pailita. Son momentos en los que ocurrirán estos hechos, no será todos los días ¿Tú crees que van a ir 5.000 personas todos los días? Ni aquí ni en ninguna parte. Lo que queremos es un lugar donde se practique deporte, donde la persona va a poder ir en colectivo o en micro a ejercitarse”.

- ¿Cuántos estacionamientos contemplaría este recinto?

- “Según el plan regulador son uno por cada 40 personas”

- Estamos hablando de más de 500 ¿Dónde los ubicarán?

- “Yo no entiendo cómo la gente va a llegar a un recinto en donde habría una sola calle y que a 500 metros ni siquiera hay alcantarillado. En la idea del municipio estamos hablando de un lugar donde hay colectivos, micro emplazado en un terreno destinado a actividades deportivas masivas (...) Este no es un lugar que va a tener 5.000 personas todos los días. No hay ningún recinto en Chile que lo haga. Insisto el polideportivo no es una obsesión de este alcalde, es una necesidad”.

Radonich se hará cargo de presentar el proyecto al Gobierno Regional durante el primer semestre y esperar los estudios de prefactibilidad para saber si las dimensiones del polideportivo se ajustan a lo que en dicho terreno al lado del gimnasio fiscal puede acoger.

Ausencia del Core

- Usted es uno de los pocos que no asiste a defender los proyectos de la municipalidad al Consejo Regional ¿A qué se debe dicha inasistencia que al interior de los core causa molestia?

- “Primero, los proyectos pasan por una recomendación técnica. Si tú me dices que hay una razón política para los proyectos, creo que estamos perdidos. Cuando se hace una sede, un mejoramiento de vereda no hay un componente político, hay un tema técnico. Y todos los proyectos que presentamos tienen RS, por tanto, técnicamente son viables (...) Yo, por lo menos, como alcalde, nunca



Generale López

Uno de los desafíos del 2025 será concretar el polideportivo y comprometer al gobernador en la ampliación de dos consultorios, mejoramiento de áreas verdes y veredas.

he mezclado en temas políticos porque no me corresponde”.

- ¿Por qué no va al Core?

- “Yo que voy a hablar de puertas, ventanas o las necesidades que son manifiestas de proyecto con recomendación satisfactoria (...) Espero, por lo menos, que no dependa de la voluntad política para hacer algo cuando va en beneficio de los vecinos. Es la antítesis de lo yo creo que es una sana política pública”.

La molestia de los consejeros regionales llegó a su punto cúlmine la semana recién pasado cuando decidieron postergar la votación de diseño de la nueva casa del Club Deportivo El Pingüino.

Según Radonich, la inasistencia de funcionarios de la Secretaría Comunal de Planificación se debió a que la citación fue enviada al correo del exdirector de Secplan, quien dejó el cargo antes de la

reunión. Este cargo desde el 12 de diciembre es ocupado por Cristian Barría. Una vez que se formalizó el nombramiento se le comunicó al gobierno regional y otras reparticiones públicas relacionadas, añadió el alcalde puntarenense. Barría ayer participó en la última sesión del Core que se realizó en Río Verde en donde se aprobó el diseño de la sede deportiva postergada.

- ¿Un hombre de Matthei?

- Fue convocado por Juan José Ossa, exministro Secretario General de la Presidencia para trabajar en el equipo de campaña de la futura candidata de Chile Vamos, Evelyn Matthei. Radonich no es muy asiduo a mostrarse con candidatos, pero cuenta que en esta pasada asesorará a la exalcaldesa de Providencia en temas de descentralización. Varias son las ideas que desliza en esta entrevista, por ejemplo,

crear un plan para mejorar el alumbrado público en todas las comunas del país, sin que éstas tengan que postular a fondos; mismo estándar le gustaría repetir en el tema de las cámaras de seguridad; mejorar la aplicación de la ley de Responsabilidad Extendida del Producto, entre otras iniciativas. “Mi colaboración con la campaña es la descentralización, no en el discurso, sino desde la vida real”, acota Radonich.

- ¿Va a ser una participación activa o más bien como una colaboración esporádica?

- “Yo soy alcalde de Punta Arenas todos los días del año”.

- ¿Usted se ha definido como el alcalde de todos?

- “Soy consecuente. En mis tiempos libres, en la noche envío la información sin ocupar las horas de trabajo. Mi primera preocupación, la segunda y la tercera es Punta Arenas”.

- ¿Va a repartir flyers?

- “Nunca lo he hecho. Tenga una opinión, pero es mi opinión no la de Punta Arenas”.

- ¿Cree que Matthei será la próxima Presidenta de Chile?

- Todavía es un escenario muy abierto. Yo creo que Chile requiere un liderazgo con una capacidad de gestión superior, con una experiencia probada en temas de Estado (...) La gestión no pasa por contar más gente no pasa por tener el amigo en los puestos importantes, sino por entender que la plata es de todos los contribuyentes y que tiene la obligación de administrarla bien (...) Tiene que ser una gestión que se dedique al crecimiento económico, al empleo, por supuesto el tema de la seguridad, y que tenga una visión de Chile integral”.

- ¿Qué es lo que le ha faltado a su juicio al gobierno de Gabriel Boric en términos de gestión?

- “La falta de experiencia, el Estado es mucho más complejo de lo que la gente cree, yo puedo tener muchas ideas, hay mucha gente que dice “hay que hacer”, pero para poder hacerlo tienen que tener conocimiento. El Estado de Chile es como un elefante que tiene su ritmo independiente, quien esté de Presidente o no, por tanto, hay que tener prioridades claras y concentrar las energías en eso. Creo que la falta de experiencia ha sido notoria”.